

# 三稜

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/>

令和4年8月31日発行

— 校訓 —

敬愛 責任 勤労  
 働力を責び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう

— 学校教育目標 —

- ・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒
- ・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒
- ・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒
- ・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒

## 中体連新人戦があります！

運動系の部活動では、3年生が引退し、夏休みからは2年生が中心となって、3年生の思いを引き継ぎ、練習を頑張っているところです。

新チームのデビュー戦、新人戦が9月2日(金)・3日(土)の2日間の内に行われます。今回もコロナウイルス感染拡大予防の観点から、制限のある大会となっています。競技ごとに感染症対策ガイドラインに基づいて大会運営を行うので、開催日・日程・保護者応援の可否が違います。以下に江別第三中の試合スケジュールをまとめた表を載せますが、変更などあれば各顧問から部員に連絡しますので、お子さんと確認をお願いします。

### 市内中体連新人戦 各部試合スケジュール

1日目(9/2)	9:00	10:00	11:00	12:00	13:00	14:00	15:00	16:00	17:00	会場	観客			
◆野球	11:00~1回戦:vs江別第二										飛鳥山公園球場	有		
◆男子バスケ					13:00~vs中央		15:40~vs大麻東					江別市民体育館	事前	
◆女子バスケ	11:40~vs中央					14:20~vs大麻						江別市民体育館	登録	
◆男子バド	団体戦vs中央	9:40~vs大麻	10:20~vs大麻東	個人戦(11:00~)								大麻東中体育館	無	
◆女子バド	団体1回戦:vs大麻	9:30~準決	10:00~三決①	10:30~決勝・三決②	個人戦(11:30~)								二中体育館	無
◆男子卓球	団体戦vs中央	vs野幌	vs第一	vs江陽	vs大麻	個人戦(12:50~)						大麻体育館	無	
◆女子卓球					個人戦(11:40~)								大麻体育館	無

※男子卓球と男子バドミントンの団体戦はリーグ戦です。女子バドミントンの団体戦はトーナメント戦です。

2日目(9/3)	9:00	10:00	11:00	12:00	13:00	14:00	15:00	16:00	17:00	会場	観客			
◆野球	11:00~準決勝			13:30~決勝							飛鳥山公園球場	有		
◆男子バスケ	10:20~リーグ1位~3位の場合			13:00~リーグ2位の場合		15:40~リーグ1位・3位の場合						江別市民体育館・江陽中	事前	
◆女子バスケ	9:00~リーグ1~3位の場合		11:40~リーグ2位の場合			14:20~リーグ1位・3位の場合							江別市民体育館・江陽中	登録
◆男子バド	個人戦(ベスト8以上)												大麻東中体育館	無
◆女子バド	個人戦(ベスト8以上)												二中体育館	無
◆男子卓球	2日目試合無し										大麻体育館	/		
◆女子卓球	2日目試合無し										大麻体育館	/		
◆剣道	9:15~個人戦(女子→男子の順)											東野幌体育館	保	

※バスケは、1日目の予選リーグで3位だと、会場が江陽中学校になります。試合時間は変わりません。

保…保護者のみ

今回も無観客の競技が多いため、今回も保護者の皆さんにはマチコミメールで結果速報などお知らせしたいと考えています。

なお、このほかに、男子卓球部の2年生石森さん、1年生野間さん、高橋さんの3名が、江別卓球選手権兼全道予選会を勝ち上がり、9月4日(日)に帯広の「よつ葉アリーナ十勝」で行われる北海道卓球選手権(カデットの部)全道大会に出場します。

どの競技でも、三中生の本気と熱意あふれるプレーを期待しています！

# マンドリン部大活躍



合同練習の様子

マンドリン部は8月28日にえぼあホールで行われた「えべつ夏の音楽隊～桜庭和と音楽する仲間たち～」に出演しました。これに先立ち、共演する江別太小合唱団と、20日(土)に本校体育館で合同リハーサルを行いました。リハーサルでは、桜庭さんや合唱団の歌声に負けない、すてきな演奏を披露しました。2時間という短い時間でしたが、本番に備えて

充実した練習ができました。

8月28日の本番。7曲目と8曲目の2曲で演奏しました。多くの観客の中、普段と異なるステージではありましたが、桜庭さんと合唱団の歌声に負けない、マンドリンを始めとした弦楽器の美しい音色がホールに響いていました。

中学生と小学生が一つの舞台を創り上げる経験は双方にとってかけがえのない経験になったと思います。

地域での演奏が期待されるマンドリン部ですが、今回は三中マンドリン部OBが多く所属するマンドリン楽団「コンパーニョ」の定期演奏会に出演します。9月18日(日)、えぼあホールにて13時開場、13時30分開演、入場無料です。



写真:コンパート実行委員会提供

## 8月の教育活動から

### ～ 情報モラル教室がありました ～

8月26日(金)に、今年度2回目の情報モラル教室を行いました。今回の情報モラル教室は、江別市教育委員会より飛田主任指導員を講師にお招きして、トラブルの事例やスマホ依存の実態、ネット使用時間と学力の関係など最新のデータに基づいてお話していただきました。スマホやネットを使う上で、「えべつスマート4ルール」を守ることは、トラブルや依存から自分を守ることにつながることを学びました。右の表は、講演の中で紹介された「スマホ依存度チェック」です。ご家族皆さんで確認してみてください。当てはまるのが5つ以上は危険、8つ以上は依存症の疑いありだそうです。

- ① 帰宅後や就寝前は必ずスマホをチェック。
- ② 食事中など、いつも近くにスマホがある。
- ③ 複数のグループトークに参加している。
- ④ スマホの中身は家族には絶対見せたくない。
- ⑤ バスや電車に乗った時は、よくスマホを見ている。
- ⑥ 辞書や電卓代わりにスマホを使うことがある。
- ⑦ 連続で3時間以上スマホの使用が週2回以上ある。
- ⑧ スマホ使用のために、勉強時間や睡眠時間を削っていることがある。
- ⑨ いつまでも既読がつかないと腹立つ(気になる)。
- ⑩ SNSをほぼ毎日利用している。

### ～ あすなろ学級 ふれあい合同レクレーションがありました ～

例年三中校区の小学校の特別支援学級と合同でレクを行っています。コロナ対策として今年度もオンラインでのレクとなりました。今回は「たぶんみんな知っている生き物」をテーマに、描かれた生き物を当てるゲームで楽しみました。1日も早く直接対面でレクができる日が来ると良いですね。



## いじめアンケートの結果から

本校では年に2回、いじめアンケートを実施しています。今年度1回目の6月のアンケートの結果から、現在、本校では重大ないじめは起きていないと判断しています。ただし、「嫌な思いをしたことがある」と答えた生徒が4名いました。内容は「冷やかしゃ悪口を言われる、しつこくからかわれる」「仲間はずれや無視をされる」というものです。いずれも関係する生徒から状況を聞き取り、指導を終えその後の経過を観察しているところです。

98%の生徒が「いじめはどんな理由があっても許されない」と答えている一方で「友人がしつこくからかわれて嫌な思いをしていたのを見た」との回答もありました。これは、いじめは決していけないことだと考えつつも、相手の気持ちを十分に考えられていない言動をしている生徒がいる状況だと言えます。教職員は、今後も生徒の言動に十分注意を払うこと、生徒の表情をよく見ることなど、いじめを未然に防止する取組に努めてまいります。

## より良い授業を目指して、先生方も学習しています！

### - 第2回小中一貫合同研修会がありました -

夏休み中の7月25日(火)に、江別市で来年度から本格実施となる小中一貫教育に向けて、校区の3つの小学校の先生方とともに研修を行いました。今回の研修会では、三中校区の児童生徒の学力の特徴を交流し、成果があるものはさらに伸ばし、課題となるものを小学校段階からどのように指導していくか、来年度の指導計画立案に向けての話し合いをしています。また、小・中学生がお互いに高め合えるような行事や取組の実現可能性についても話し合いました。

### - 校内研修会を行いました -

8月24日(水)には、本校の授業研究の成果と方向性を確認するために、校内研修として1年2組の音楽の授業(指導者・蔵重先生)を全職員で参観し、得られた成果と今後の課題について学び合いました。この研修会には石狩教育局より熊崎指導主事、江別市教育委員会から大西指導主事を招き、助言を頂きました。お2人からは三中生の学びに向かう姿勢を褒めていただき、また授業改善に向けてのアイデアを頂きました。

なお、10月28日(金)には、江別市教育研究会の事業として、江別市内の先生方を対象に、授業を公開することになっています。

## 三稜祭の実施に向けて

コロナウイルスの感染拡大の波が高止まりしている状況が続きますが、江別第三中学校では感染予防対策が功を奏してか、今年度これまで学級・学年・学校閉鎖をすることなく教育活動が続けられています。今後は、10月1日(土)実施予定の三稜祭に向けての活動が本格化していきます。このお便りを発行する時点では、今年度の三稜祭は①合唱コンクールを行う、②制作物は「貼り絵」とパソコンを使っての「スライドショー」の2つ、③感染症対策で十分な練習と完成度が望めないこともあり、全コンクール部門で賞を無しとする、④PTAバザーは行わない、⑤保護者の方には合唱コンクールのみ公開、⑥地域・来賓の方には今年も来場をご遠慮いただくなど感染症対策に留意しながら行う予定です。なお、合唱については、すでに配られた案内の通り、9月24日(土)の土曜授業・参観日に合唱交流会を保護者に公開します。

このまま第三中学校の校内で感染症の流行なく教育活動が続けられるよう、ご家庭でも健康観察などご協力下さい。また、本人だけでなく同居の家族に未診断の風邪症状がある場合は、生徒本人に症状がなくとも登校を控えていただくよう、改めてお願いいたします。

# 学習指導員が決まりました

4月から欠員となり、募集を続けていた学習指導員ですが、この度松山先生にお願いすることとなり、夏休み明け・8月17日の授業より、勤務しています。学習指導員は週2～3日程度、数学のTTとして、授業のサポートを受けもちます。以下、本人の自己紹介です。



この度、学習指導員として、皆さんの学習をサポートすることになりました。松山実佐（まつやま・みさ）です。

以前は石狩中学校で数学のアシスタント・ティーチャーをしていました。丁寧さを大切にしながら、数学の時間を生徒さんと過ごしたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

# 9月の行事予定

日	曜	行事	給食	部活	日	曜	行事	給食	部活
1	木	新人戦壮行会	○	○	16	金	1,2年得点通知票配付予定日	○	○
2	金	中体連新人戦1日目	×	△	17	土		-	○
3	土	中体連新人戦2日目	-	○	18	日		-	○
4	日		-	○	19	月	敬老の日	-	○
5	月	中体連新人戦報告会(放送) テスト前諸活動停止	○	×	20	火	3年得点通知票配付予定日	○	○
6	火	午前授業 テスト前諸活動停止	×	×	21	水	会議日	○	×
7	水	会議日 テスト前諸活動停止	○	×	22	木	生体・英暗交流会	○	○
8	木	前期期末テスト①	○	×	23	金	秋分の日	-	○
9	金	前期期末テスト② 生徒会委員会	○	○	24	土	土曜授業 合唱交流会(参観日)	×	○
10	土		-	○	25	日		-	○
11	日		-	○	26	月		○	○
12	月		○	○	27	火		○	○
13	火		○	○	28	水		○	運動部 ×
14	水	3年生学力テスト総合A 会議日	○	×	29	木	三稜祭・作品提出日	○	運動部 ×
15	木	三稜祭特別日課開始(~29日)	○	○	30	金	三稜祭準備	○	運動部 ×

# 学校運営委員会を開催します

9月15日(木)に第2回学校運営委員会を開催します。学校運営委員会は、学校の教育活動の成果を報告し、今後の教育活動について学校運営員の皆様から意見を頂く場です。この学校運営委員会には、保護者・地域の方も傍聴として参加することができます。傍聴参加を希望される方は、前日までに教頭・中出までご連絡ください。